

DOCUMENT #31

Bishop to Baron

April 14, 1868

Supplication on occasion of election to Abbat.

1868
F. D. W. 25

Wellborn Baron
Hochgeborener F r e i h e r r :

25

Bei der am 30. März l. J. im Augustinerstifte St. Thomas vorgenommenen Wahl, zu der ich den inful. Prälaten u. Domdechant Andreas Hammermüller, dann den Domkapitular Augustin Kiowský als Ordinariatskommissäre abgeordnet habe, ist der dortige Stiftspriester Gregor Mendel zum Abte canonisch gewählt worden. Nach vollzogener Investitur des neuen Prälaten wurde auch die In-stallation desselben quoad temporalia vorgenommen und hierauf die Uebergabe auf Grundlage des mittelst Zuschrift Euer Excellenz vom 16. März l. J. Z 1050/Pr, in dupplo mir zugekommenen Inventars gepflogen, worauf ich dann am 13. April den Neugewählten die übliche Benediktion erthielt habe.

Indem ich die Ehre habe Euerer Excellenz unter Anschluss des Uebergabsprotokolles die Eröffnung hievon zu machen, erlaube ich mir im Hinblick auf die bezogene geschätzte Zuschrift zugleich zu bemerken, dass der Prälat Mendel Gregor im Jahre 1822 zu Heinzendorf in Schlesien geboren worden ist, die feierlichen Ordensgelübde im Jahre 1846 abgelegt und im Jahre 1847 die heil. Priesterweihe empfangen hat.

25 Nach seiner Ordination leistete derselbe kooperatorische Dienste bei der Stiftspfarrkirche zu Altbrunn und supplierte hierauf am kk. Gymnasium in Znaim. Nachdem derselbe zwei Jahre zu seiner weiteren wissenschaftlichen Ausbildung im physikalischen Institute zu Wien zugebracht, verwendete er sich als Supplent der k. k. Oberrealschule zu Brünn. Wie er durch sein bescheidenes, zuvorkommendes und rücksichtsvolles Benehmen die Zuneigung seiner Mitconventualen gewonnen so erwarb er sich auch durch seine wissenschaftliche Bildung und sein gerades offenes Wesen die Achtung und Liebe seiner Collegen im Lehramte nicht minder als eine kindliche Anhänglichkeit seiner Schüler.

25 Ich benütze den Anlass dieser Eröffnung zur Erneuerung des Ausdruckes meiner ausgezeichnetsten Hochachtung, mit welcher ich die Ehre habe zu verharren

Ew. Excellenz

Brünn am 14 April 1868.

/Hr. Bischof von Brünn - eigenhändig Original geschrieben/.

1868

25

25

Well born Baron,

By the election taken place March 30th 1868 in the Augustinian Monastery of St Thomas to which I have delegated the diocesan Prelate and Dean of the Cathedral Andrew Hammermüller and Augustin Kiorosky of the Cathedral Chapter as Commissioners of the Chancery, the Rev Gregory Mendel religious residing there has been canonically elected Abbot.

After the investiture of the new Prelate the installation of the same was decided and on that occasion took place the transfer of the church revenues on the principle of your Excellency's writing of March 16th, this year, Z 1050/Pr. which I received in double inventory, whereupon I have given the Customary blessing on April 13th to the newly elected.

While I have the honor to inform your Excellency of the act of delivery thereof, I permit myself, in order to call your attention to the testified esteemed writing, that the Prelate Mendel Gregory was born in the year 1822 in Heinzendorf Silesia has taken the vow of the order in 1846 and was ordained to the Priesthood in 1847.

After his ordination he took part in the services and labors of the monasterial Parish church, then he became assistant teacher in the k.k. Gymnasium of Znaim. After this having spent two years to improve his scientific knowledge at the Institute of

Natural Science of Vienna, he became assistant teacher in the k. k. higher school of Brünn. As he gained the affection of his Coreligious by his discreet, affable and respectful conduct, so he obtained also by his scientific knowledge and his sincere, frank way of acting, the esteem and love of his Collegas and also a childlike affection of his pupils.

I profit of the occasion of imparting this information, to renew the expression of my special esteem with which I have the honor to remain

Your Excellency:

Brünn April 14th 1868

Rev. Bishop of Brünn - written original - by own hand.